
 
                                                      
                                                   Секретарю Ханты-Мансийского регионального  
                                                   отделения Всероссийской политической партии 
                                                   «ЕДИНАЯ РОССИЯ». 
                                                   Председателю Думы Ханты-Мансийского  
                                                   автономного округа – Югры седьмого созыва 
                                                   Хохрякову Б.С. 
 
                                 
                            Уважаемый, Борис Сергеевич! 
 
 
          Мы с Вами знакомы уже более 15 лет. Я уверен, Вы помните нашу 
первую важную встречу в Думе Нижневартовска в 2006 году. В то время я 
был главным редактором городского журнала «Сургут» и окружного издания 
«Север Ньюс». С тех пор наше взаимодействие стало частым и 
плодотворным. Когда я возглавлял «Общественное телевидение Югры», Вы 
давали мне аккредитацию освещать деятельность Думы ХМАО пятого и 
шестого созывов, и за это я вам очень благодарен. Несмотря на некоторые 
сложности на нашем пути, мы всегда находили способы для конструктивного 
диалога и достигали взаимопонимания. 
          Вы, как человек, глубоко разбирающийся в политических интригах, 
вероятно, прекрасно осведомлены о том, кто именно стоял за фабрикацией 
уголовных дел против меня. Вы наверняка знаете, какие конкретные члены 
правительства бывшего губернатора Комаровой были вовлечены в этот 
процесс, и мне нет необходимости объяснять, кто и как тщательно и 
планомерно организовал травлю меня в «желтых» СМИ. 
          Честно говоря, я не собираюсь смущенно оправдываться из-за тех 
десятков серьезных уголовных обвинений, которые были выдвинуты и затем 
сняты. Я не намерен объясняться по поводу того театрального судилища, 
которое было организовано по чьей-то указке и не имело ничего общего с 
правосудием. 
          Да, я признаю, что допускал ошибки и был в заблуждениях, но 
позвольте отметить, что я слишком дорого за это заплатил. Моя кровь 
проливалась на полях специальной военной операции, где я был четырежды 
тяжело ранен. И каждый раз это был реальный бой, а не бумажная возня 
кабинетных интриг. 
          Президент Российской Федерации предоставил мне помилование. 
Осознаёте ли Вы, что это значит? После всех мелочных попыток уничтожить 
меня я стою перед Вами с чистой историей, свободен от любых обвинений. 
Мои боевые заслуги и моя кровь уравновешивают те промахи, которые были 



в прошлом, и делают меня более достойным человеком, чем те, кто сидит в 
уютных кабинетах, плодя сплетни. 
           Моя жизнь изменилась, и сегодня я продолжаю служить нашей Родине. 
Я здесь не для того, чтобы вымаливать прощение или искать оправданий. Я 
здесь для того, чтобы показать, что даже самые жесткие удары судьбы могут 
закалить волю и характер. Попытки злодеев уничтожить меня не увенчались 
успехом. Вместо этого я стал сильнее и увереннее в себе. 
           В данный момент я обращаюсь к Вам не только как к Председателю 
Думы ХМАО, но и как к лидеру крупнейшей и влиятельнейшей партии 
"Единая Россия" в нашем регионе. 
          Приношу свои глубокие извинения за столь эмоциональное обращение, 
но ситуация действительно крайне серьёзная и требует незамедлительных 
действий. Это не просто просьба, а настоятельное требование с целью 
защиты наших детей, нашего будущего, нашей Родины. 
          На протяжении долгого времени, следуя мировым либеральным 
тенденциям, наша страна отдалялась от военно-патриотического воспитания 
наших детей и молодёжи. Однако сейчас наша Родина в опасности как 
никогда. Враг уже ступил на нашу землю, убивает и терроризирует наших 
стариков, женщин и детей. Мы упустили бесценное время, когда в школах 
ещё проводились уроки начальной военной подготовки и патриотизма. Если 
этот аспект воспитания продолжать игнорировать, враг не только физически, 
но и идеологически захватит нашу Родину. Мы должны действовать 
решительно и безотлагательно. 
          Мною разработана подробная стратегия развития концепции 
«Общественного военно-патриотического движения «Зарница», целью 
которой является воспитание молодёжи на основе военно-патриотических и 
духовно-нравственных ценностей через взаимодействие с ветеранами СВО. 
Этот проект не является опцией — это наша необходимость. В наших школах 
должны вновь зазвучать уроки начальной военной подготовки, должна 
возродиться традиция уважения и почитания наших бойцов, тех, кто 
защищает и защищал нашу землю ценой своей жизни. 
          Это не просто проект, это один из планов спасения нашей страны. Наша 
молодёжь должна быть готова к любой угрозе, должна быть воспитана в духе 
патриотизма и духовно-нравственных ценностей, готовой встать грудью на 
защиту нашей Родины. Это не праздные слова, это жёсткая реальность, 
которая требует от нас решительных действий. 
          Я планирую активно развивать это движение, вкладывая в него все свои 
силы и энергию, чтобы внести значимый вклад в его реализацию. Я уверен, 
что цели Партии "Единая Россия" полностью соответствуют нашим. 
Буквально месяц назад Председатель Правительства Российской Федерации 
Михаил Мишустин издал распоряжение от 1 июля 2024 г. № 1734-р, в 
котором ясно определены задачи перед правительством и субъектами 
федерации. 
           Вы знаете, что я всегда действую с полной энергией и настойчивостью. 
Именно с такой энергией должен быть реализован проект "Зарница". Это не 



просьба – это требование времени. Мы должны возродить патриотическое 
воспитание и готовность к обороне в каждой школе, в каждом учебном 
заведении. 
           Я прошу Вас рассмотреть данную концепцию как приоритетную 
инициативу и оказать всестороннюю поддержку, в том числе и в рамках 
реализации указанных задач Правительства Российской Федерации. Время 
требует решительных действий. Мы больше не можем позволить себе 
ожидать благоприятных обстоятельств. Сейчас, как никогда, требуется 
сплоченность и твердость в действиях, и предпринять все необходимые шаги 
для её реализации. Промедление и колебания могут привести к трагическим 
последствиям. 
 
Если у вас остались какие-то вопросы, прошу оповестить о них письменно и 
назначить встречу для их обсуждения. Мой электронный адрес: 
press13om@yandex.ru . 
 
Приложение на 24 стр.: Стратегия развития концепции «Общественного 
военно-патриотического движения «Зарница» 
 
Приложение на 3 стр.: Концепция «Военно-патриотической игры  
«Зарница 5/5» 
 
С уважением, Эдуард Васильевич Шмонин 
                                                                                        26 августа 2024 г.  
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